



(静岡・清水)

静岡・瀬名遺跡

- 1 所在地 静岡市瀬名
- 2 調査期間 一九八八年(昭63)四月～一九八九年三月
- 3 発掘機関 (財)静岡県埋蔵文化財調査研究所
- 4 調査担当者 佐野五十三・曾根辰雄
- 5 遺跡の種類 水田跡・集落跡
- 6 遺跡の年代 弥生・古墳・奈良・平安・中世・近世
- 7 遺跡及び木簡出土遺構の概要

瀬名丘陵と南沼上丘陵とに挟まれた谷を南下する長尾川が形成した

扇状地上(標高一二m)に立地する。現在の行政区画では瀬名遺跡の東端に静岡市と清水市の境界線があるが、旧駿河国廬原郡に属し西隣の安倍郡との境界線は遺跡の西端付近となっている。遺跡の範囲は東は瀬名丘陵の付け根から西は長尾川ま

で東西約九〇〇m(南北の範囲は未確認)であるが、長尾川の西側にひろがる扇状地上には、平安時代の官衙遺構の発見された川合遺跡群(宮下遺跡・川合遺跡・内荒遺跡、弥生中期～近世)が展開する。

調査は国道一号静岡バイパス建設事業にともなうもので、扇状地を東西に横断するように一区から一〇区までの調査区を設定し、一九八六年度から継続調査されている。発掘調査の結果、埋没した長尾川の旧河道・自然堤防・後背湿地・微高地といった地形区分が観察され、後背湿地の部分が水田として、また自然堤防・微高地の部分が墓域や建物を建てる場所として利用区分されることや、遺構面を被覆している土砂の様子から、一気におそった大洪水による砂礫・砂・シルト層などの堆積によって、埋没あるいは侵食・流出などの被害に遭遇した様子などが観察される。

木簡の発見された一区は遺跡の東端に位置し、自然堤防から後背湿地へと変換する地点にあたる。地表下約六mまでの堆積土層が三層に区分され、弥生時代中期頃から近世まで一枚の遺構面が検出された。ほとんどは水田遺構であるが、①東海地方最古の水田(弥生中期?三五層) ②埋葬姿勢のわかる人骨と木棺墓(弥生中期?二八層下面) ③東海地方最古の小区画水田(弥生中期後半二八層) ④三面廂の掘立柱建物(平安中期一七B層下面)などが検出されている。

木簡は二〇層で検出された自然流路SR一〇二の底部から発見された。流路は蛇行しながら北から南へ流れるもので、幅四・五m

